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Niederschrift Nr. 7 
über die öffentliche Sitzung des Tourismusausschusses des Amtes KLG Eider 

am Mittwoch, 12. August 2020 im Sitzungsraum der Amtsverwaltung, Kirchspiels-
schreiber-Schmidt-Str. 1, 25779 Hennstedt 

 
Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:20 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Frau Marie-Luise Witt als Vorsitzende 
Herr Dieter Kurzke 
Frau Wiebke Kühl 
Frau Daniela Donarski 
Herr Thomas Schmidt-Wiborg 
Herr Thomas Thomsen 
 
Entschuldigt fehlen: 
Herr Peter Tödter 
Frau Petra Tautorat 
Herr Tjark Maaß 
 
Als Gäste anwesend: 
Herr Amtsvorsteher Manfred Lindemann 
Herr Amtsdirektor Jan Christian Büddig 
Bürgermeisterin Elke Jasper 
Bürgermeister Rolf Thiede 
Herr Reinhard Geschke, DLZ 
Herr Ulf Meislahn 
Herr Ulrich Althoff 
 
Von der Verwaltung: 
Frau Christina Will als Protokollführerin 
Frau Monja Thießen, Regionalmanagerin Tourismus 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – 
und formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Die Vorsitzende stellt den Antrag, die Öffentlichkeit für den Tagesordnungspunkt  
 

8. Personalangelegenheiten; 

Entfristung eines Arbeitsvertrages 
 
auszuschließen, weil berechtigte Einzelinteressen berührt werden. Das Wort zum 
Antrag wird nicht gewünscht. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
Tagesordnung: 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Niederschrift Nr. 6 der letzten Sitzung vom 15.01.2020 

3. Mitteilungen 

4. Haushalt 2021 - Bereich Tourismus 
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5. Erstellung einer Image-Broschüre für die Flusslandschaft Eider 

6. Bericht der Regionalentwicklerin Tourismus über laufende Projekte: 

a) Wir fahren Rad mit den Bürgermeister*innen 

b) Ergebnisse der Auswertung der Wanderwege und weiteres Vorgehen 

7. Eingaben und Anfragen 

  

 Nicht öffentlich:  

8. Personalangelegenheiten; 

Entfristung eines Arbeitsvertrages 

  

 Öffentlich: 

9. Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
 
 

TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Ulf Meislahn macht auf Folgendes aufmerksam: 
 Es gibt keine Wanderwege rund um Tellingstedt auf der Wander- und RadApp 

Komoot  
 Der Welmbütteler Wald ist leider nicht bewanderbar  
 Bei der Ausarbeitung von Wanderwegen sollte auf Kinderfreundlichkeit geachtet 

werden (entlang der Wege Erlebnisse schaffen) 
 Es müssten Gespräche mit verschiedenen Eigentümern geführt werden, weil z.B. 

in Schalkholz, Hövede und Tellingstedt auf bewanderbaren Wegen „Privatgrund-
stück“ bzw. „Betreten verboten“-Schilder stehen. 

 
 

TOP 2. Niederschrift Nr. 6 der letzten Sitzung vom 15.01.2020   
 

Gegen die Niederschrift Nr. 6 vom 15.01.2020 liegen keine Einwendungen vor. 
 
 

TOP 3. Mitteilungen   
 

Unter diesem Punkt liegt nichts vor. 
 
 

TOP 4. Haushalt 2021 - Bereich Tourismus   
 

Bezeichnung Position Plan 2020  Ist 16.07.2020 Plan 2021

4488000 Erträge aus Kostenerstattungen 0 € 8,00 €

5231000 Mieten und Pachten                                                                                                                                                                                                                                    1.600 € 1.533,88 € -  €              

5271000 Geräte, Aussstattung <150 €                                                                                                                                                                                                                           1.000 € 0,00 € 1.000,00 €    

5291000 sonst. Dienstleistungen                                                                                                                                                                                                            2.000 € 0,00 € 10.000,00 €  

5291006 Veranstaltungen                                                                                                                                                                                                                                       5.000 € 55,62 € 5.000,00 €    

5315000 Zuweisungen ETS u.ä.                                                                                                                                                                                                                                  40.000 € 11.200,00 € ?

5429000 Umlage Dithmarschen Tourismus                                                                                                                                                                                                                         21.000 € 19.978,97 € 20.000,00 €  

5431000 Geschäftsaufwendungen                                                                                                                                                                                                                                 15.000 € 937,51 € 15.000,00 €  

5431002 Bücher, Zeitschriften                                                                                                                                                                                                                                 500 € 0,00 € 500,00 €        

5431003 Porto, Telefongebühren                                                                                                                                                                                                                                1.500 € 591,58 € 1.500,00 €    

ausgewählte Positionen Produkt 575000 Tourismus
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Beschluss: 
Dem Hauptausschuss wird die Einplanung der o. a. Ansätze empfohlen. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig     
 
 
TOP 5. Erstellung einer Image-Broschüre für die Flusslandschaft Eider   
 
Geplant ist eine Broschüre mit speziellen und individuellen Informationen über die 
Flusslandschaft Eider. Die Haushaltsmittel wurden bereits für das Jahr 2020 einge-
plant.  
Sobald Art und Umfang feststehen, wird eine Werbeagentur beauftragt, das Projekt 
umzusetzen.  
 
 
TOP 6. Bericht der Regionalentwicklerin Tourismus über laufende Projekte: 
a) Wir fahren Rad mit den Bürgermeister*innen 
b) Ergebnisse der Auswertung der Wanderwege und weiteres Vorgehen  
 
Monja Thießen berichtet über folgende Themen: 
 

 Stand Potentialanalyse Wassertourismus 

 Coronabedingtes Ausfallen vom „Eider-Schnack-Abend“ (nächster Termin: Früh-
jahr 2021), Regionaltag Friedrichstadt, Frühlingsmarkt Lunden, Pressereise 

 Regelmäßige Weiterleitung von Informationen des THSV an Gastgeber und tou-
ristische Leistungsträger  

 Rundschreiben mit Info-Tüten an alle Amtsausschussmitglieder  

 weitere geplante Themenradtouren (z.B. Storchen-Tour, HisTOURen) 
 
Folgende Schwerpunktthemen werden gesondert angesprochen: 
 
a) Wir fahren Rad mit den Bürgermeister*innen 
Im nächsten Jahr bestehen der ETS-Fernradweg sowie die Bargener Fähre 20 Jah-
re. Dieses Jubiläum soll 2021 entsprechend gewürdigt werden. Welche Veranstal-
tungen im Amt Eider bzw. amtsübergreifend stattfinden sollen, muss noch im Einzel-
nen geplant werden.  
Es hat sich eine Arbeitsgruppe bestehend aus Vertretern der ETS, Friedrichstadt, 
den Ämtern Eider und Kropp-Stapelholm und dem Grünen Binnenland gebildet, um 
amtsübergreifende Aktionen zu planen. 
 
Um Gästen und Einheimischen nicht erst (oder nur) zum Jubiläum eine gute Wege-
qualität mit entsprechender Beschilderung usw. zu bieten, ist die Idee entstanden, 
mit den Bürgermeister*innen Rad zu fahren. Bei eigenem Abfahren der Wege kann 
man „mit eigenem Auge“ die Infrastruktur begutachten.  
Die Agentur „Raum Zukunft“ hat dem Amt ein umfassendes Schilderkataster zur Ver-
fügung gestellt. Danach sind Frau Thießen und Frau Will den ETS-Fernradweg im 
Amt Eider abgefahren, haben Mängel notiert, Sinnhaftigkeit der Wege festgehalten 
sowie Schilder freigeschnitten bzw. wieder aufgestellt. 
Da für den ETS-Fernradweg nur altes Kartenmaterial vorhanden ist, soll über die Er-
stellung eines neuen Flyers auch mit den umliegenden Ämter gesprochen werden.  
 
b) Ergebnisse und Auswertungen der Wanderwege und weiteres Vorgehen 
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Nachdem alle Gemeinden im März 2019 aufgefordert wurden, ihre vorhandenen 
Wanderwege zu benennen, sind diese an Dithmarschen Tourismus gemeldet wor-
den. Herr Thomas Antonczyk ist die Wanderwege abgelaufen, hat Fotos uns GPS-
Dateien erstellt und die Wanderrouten nach verschiedenen Kriterien bewertet und 
Handlungsempfehlungen ausgesprochen.  
Neben dem Klaus-Groth-Wanderweg ist auch der Erlebnispfad Lunden als „ver-
marktbar“ eingestuft. Es sollten primär bereits vorhandene Wanderwege aufgearbei-
tet werden, bevor ganz neue konzipiert werden. 
Potential haben ebenso die Wege rund um Tellingstedt und Schalkholz, der Moor-
wanderweg im Dörplinger Moor sowie der Weg rund um Delve und Hollingstedt. 
 
Der Klaus-Groth-Wanderweg soll in Kooperation mit der Stadt Heide (Heider Stadt-
marketing) neu aufgestellt werden. Dazu haben bereits mehrere Treffen – u.a. auch 
mit den beiden Aktivregionen (Dithmarschen und ETS) – stattgefunden. Der Weg 
wurde ebenfalls abgelaufen, ein Schilderkataster erstellt und die vorhandenen Bänke 
usw. erfasst. Ziel ist es u.a., ein attraktives, interaktives Angebot zu schaffen, um 
auch Wanderern, die keine geführte Wanderung machen, Klaus Groth mit Gedichten 
usw. näher zu bringen und erlebbar machen. In weiteren Schritten soll eine Zertifizie-
rung (Kultur und Natur) angestrebt werden.  
 
Ferner berichtet Frau Thießen, dass die Etappe des „Schlei-Eider-Elbe-
Fernwanderweges“ von Pahlen – Tellingstedt abgewandert und neu beschildert wur-
de.  
 
 
TOP 7. Eingaben und Anfragen   
 
Der Amtsvorsteher erkundigt sich, ob das Reitwegenetz noch aktuell ist. – Das Reit-
wegenetz ist ein Projekt, dass im Moment keine hohe Priorität hat. Geplant ist dieses 
im Jahr 2022 / 2023 anzugehen. 
 
 
TOP 9. Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüs-
se   
 
Die im nicht öffentlichen Teil fassten Beschlüsse werden bekannt gegeben. 
 
 
 
 
 
 
 
 

(Witt)  (Will) 
Vorsitzende  Protokollführer 

 
Verteiler: 
 
GV, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo, Protokollbuch. (bf) 

 


